



特 集

中部学院のボランティア活動

ぎふ清流大会・国体／東日本大震災復興支援より

研究室から① 発達障害児者の相談、支援

別府 悅子 子ども学部 子ども学科 教授

研究室から② 「つなげる教育」を実践

12月20日(木) クリスマス礼拝・祝会 開催(関キヤンパス)

菊池 啓子 短期大学部 専攻科 准教授



中部学院のボランティア活動

ぎふ清流大会・国体／東日本大震災復興支援より

今秋、岐阜県で開催された「ぎふ清流国体」「ぎふ清流大会」。学生らは「心配り」「気配り」を大切にしながら、選手の皆さんを温かく迎えました。また、東日本大震災からの復興を目指す東北地方に、今年度も学生や教職員がボランティア活動を展開しました。



中部学院大学報
2012 vol. 28
2012年10月発行

Chubu Gakuin
University & College News
CONTENTS

〈発行:大学報編集委員会〉

特集 中部学院のボランティア活動 03 ぎふ清流大会・国体／東日本大震災復興支援より

- 06 研究室から①
発達障害児者の相談、支援
別府 悅子 子ども学部 子ども学科 教授
- 07 研究室から②
「つなげる食育」を実践
菊池 啓子 短期大学部 専攻科 准教授
- 08 キャリアサポート
 - ・社会福祉士 39人合格
 - ・精神保健福祉士 合格率75.0%
 - ・理学療法士 合格率95.6%
 - ・人間福祉学部 福祉系就職率全国2位
 - ・学内しごとの相談会 ほか
- 10 保護者の皆さんへ
後援会総会・保護者懇談会を開催
- 12 トピックス
福祉・介護の相談室、情報発信拠点「神田町サロン」オープン ほか
- 13 講演会
ブータン王立大学 ペマ・ティンレイ副学長が来学、講演 ほか
- 14 部・クラブ・サークル紹介
〈ピックアップ〉吹奏楽部 県コンクールで金賞
- 15 ぎふ清流国体 出場選手 躍動
今後の行事
 - ・12月20日(木)クリスマス礼拝・祝会 開催(関キャンパス)
 - ・2013年3月22日(金)卒業式(長良川国際会議場) ほか

選手を温かく出迎えサポート ボランティア活動



9月から10月にかけて、岐阜県内で行われた「ぎふ清流国体」「ぎふ清流大会」では選手団サポートボランティアをはじめ、岐阜県選手団役員や競技補助員など総勢約600人がサポートにあたりました。

県内最多の473人が参加

選手団サポート ボランティア

ぎふ清流大会で選手のお出迎えや介助、誘導を担当した「選手団サポートボランティア」は県内最多となる473人が参加しました。人間福祉学部1、2年（全員）、同相談援助コース1、2年（全員）、短期大学部社会福祉学科1年（全員）の学生は、選手が訪れた11日から活動を開始。公式練習（12日）、開会式（13日）、競技会（13～15日）、閉会式（15日）、離県する16日のお見送りまで6日間にわたり、陸上やフライングディスク、アーチェリーの67選手団（47都道府県・20政令指定都市）の選手の皆さんらのサポートにありました。

1、2年（全員）、短期大学部社会福祉学科1年（全員）の学生は、選手が訪れた11日から活動を開始。公式練習（12日）、開会式（13日）、競技会（13～15日）、閉会式（15日）、離県する16日のお見送りまで6日間にわたり、陸上やフライングディスク、アーチェリーの67選手団（47都道府県・20政令指定都市）の選手の皆さんらのサポートにありました。

ボランティアをしながら 選手との交流を深める

岐阜県選手団役員として入場行進 競技補助員として運営をサポート

短期大学部専攻科は清流大会の岐阜県選手団役員として

健康福祉学科2年の石原宏希さんは「ハンディのある選手との交流を通じて、座学とは違う経験を積むことができました」、サークルで手話を学んでいた「選手の皆さんに気持ちよく過ごしてもらえるように、専門分野の勉強を生かしてがんばりました」、短期大学部社会福祉学科の高木佑美子さんは「選手一人にボランティアとして同行したので、名物や文化、方言など岐阜の魅力を知つてもらいました」、短期大学部専攻科は清流大会の岐阜県選手団役員として



毛布などを運び、介助などにあたる学生＝岐阜市、長良川競技場



ぎふ清流大会「フライングディスク競技」で競技補助員を務める学生＝関市、グリーンフィールド中池

47年に一度、この時に輝いて

サポート・ボランティアの取り組み



人間福祉学部
宮嶋 淳 准教授

被災地でシャボン玉を飛ばした学生たち

昨年の大震災から1年半が経過した2012年8月27日～30日、幼稚教育学科2年生5名が岩手県三陸沿岸の津波被災地でボランティア活動をしました。幼稚教育学科の「あそびすと」「あそびスター」として、子どもたちにあそびを提供してきた生徒たちは、現地調査を続ける教員と相談し、岩手県宮古市内の保育所など4園でシャボン玉あそびを提供することになりました。

被災地の空にシャボン玉を飛ばした彼女たちは、子どもたちに寄り添う先輩保育士に温かく迎えられ、励まされ、子どもたちとの交流もできました。また被災地の惨状を目の当たりにし、人々と触れ合う中で様々なことを感じたようです。

「震災を人ごとのように感じていたことが恥ずかしい」「人生で最高の経験になった」「今までよりも、もっと強く保育士になりたいと感じた」など語る生徒たちの瞳は眩しく輝いていました。（幼稚教育学科准教授 伊藤龍仁）



シャボン玉の5人娘
(左から)米倉瑞季、山内彩加
名和瞳、平井里奈、末廣結花
岩手県宮古市
小山田保育所、千徳保育所
藤原学童保育所、田老児童館
にて実施

硬式野球部が震災地で少年野球教室



8月12日、硬式野球部は東北遠征の初日に宮城県石巻市に行き、震災地の子どもたちと70名の部員が、野球を通じた交流活動を行いました。石巻市門脇小学校、渡波小学校とも津波の被害のため校舎がボロボロになり仮校舎で授業をしています。

門脇小学校では、午前中は小学生とグランドの草取りやゴミ拾いをして荒れたグランドを整備した後、午後からはノックやキャッチボールなど笑いの絶えない楽しい野球教室ができました。

門脇小学校の壊れた校舎には「門小ガツツ・僕らは負けない」、渡波小学校には「思いやり・がんばり・よく考える渡小っ子」の標語があり、震災に負けず元気に活動をしていました。部員からは「小学校の皆さん貴重な体験をありがとうございました。このボランティアで勉強したことを活かしこれからもがんばりたい」との感想をもらいました。



野球教室での指導風景＝宮城県石巻市、渡波小学校

応援タペストリーでお出迎え

全国から訪れる選手を歓迎



おもてなしのフラッグを手に選手団を迎える
＝羽島市、JR岐阜羽島駅



新幹線のホームで選手が到着する時にフラッグで
出迎えました＝同

選手団サポートボランティアとして運営をサポート

全国から訪れる選手を歓迎

アは、選手の皆さんを温かく迎えようと、おもてなしフラッグや応援グッズを製作しました。

フラッグは縦90センチ横120センチと縦横60センチの2種類で約160団体分。ミナモとともに「よ

うこそ」「ファイト」などメッセージを添え、カラフルに描きながら、歓迎の気持ちを表現しました。フラッグは、選手らが

JR岐阜羽島駅などに到着した時に広げて歓迎したり、競技会場に飾ったりしました。

講演会

各務原シティカレッジ、公開講座や特別講演などでは、国内外で活躍する先生を講師に招いています。

ブータン王立大学 ペマ・ティンレイ副学長が講演

自分自身を見つめ直すことが大切

9月28日、ブータン王立大学からペマ・ティンレイ副学長ら4人が来学。「幸福な国ブータンの教育」と題して特別講演を行いました。今回の訪問は、本学客員教授で京都大学靈長類研究所の松沢哲郎教授らが取り組む「京都大学ブータン友好プログラム」に合わせて実現しました。ブータンは国民総幸福量(GNH)を重視していますが、ティンレイ副学長は「物質的に豊かになればなるほど幸せというわけではない」と強調し、「静かに自分自身を見つめ直すことが大切」と話されました。



子ども学部子ども学科

建築家 安藤忠雄さんが講演

「夢は自分でつかむもの」

中部学院大学各務原シティカレッジの第3回特別講演会を8月25日、各務原市産業文化センターで開催。世界的建築家の安藤忠雄さんが「夢かけて走れ」と題して講演しました。安藤さんは「道を切り開いていくためには自ら考え行動することが重要」と話され、「何歳になっても夢を持ち続けることが大切」と強調されました。各務原市など地方都市の活性化については「目が輝いている人がいれば魅力的な街になる。自分たちで次の時代を考えてつくりあげてほしい」とエールを送りました。



第3回各務原シティカレッジ特別講演会

現代産業研究 ~第一線で活躍するリーダーから学ぶ~

各界のトップが豊かな人生体験を語る

経営学部、各務原シティカレッジの公開講座「現代産業研究」を8回シリーズ(5-7月)で開催しました。社会が激変する中で、地域経済社会の活性化に取り組みながら、第一線で活躍している各界のリーダー8人が演台に立ち、現状の課題と戦略、リーダーの考え方や豊かな人生体験を学びました。

【2012年度講師】(順不同。肩書きは講演当時のもの)

宗次 徳二氏(株壱番屋 創業者特別顧問)

水野 辰博氏(株水野鉄工所 代表取締役社長)

赤松 正行氏(情報科学芸術大学院大学 教授)

尾関 健治氏(関市長)

古田菜穂子氏(岐阜県観光交流局)

小塙 貞子氏(株ライスアイランド 代表取締役社長)

神尾 隆氏(東和不動産㈱相談役、トヨタ自動車㈱顧問)

星野 鉄夫氏(各務原商工会議所 会頭)



経営学部／各務原シティカレッジ

トピックス

各学科では、さまざまな研修や交流活動を展開しているほか、地域に溶け込んだ活動を繰り広げています。

「ふくし塾」「福祉と介護の仕事相談室」岐阜市にオープン 福祉や介護の相談、セミナーを開催

福祉や介護の分野について、セミナーを開催したり、進学、資格取得、就職をはじめ、一般的な相談ができたりする「中部学院大学・同短期大学部神田町サロン(通称:神田町サロン)」を、10月12日、岐阜市に開設しました。岐阜県福祉・介護人材確保対策事業の取り組みの一環です。大学は「ふくし塾」、短期大学部は「福祉と介護の仕事相談室」を開設。社会人や離職者も含めて、福祉や介護分野を身近に感じてもらい、同分野への進学、就職につなげることがねらい。また、神田町サロンには週2日ほど相談員が常駐し、相談に応じます。



七夕トレイン出発進行! 列車内で学生が工作教室や絵本の読み聞かせ

七夕を控えた7月1日、長良川鉄道と短期大学部幼稚教育学科が企画した「NAGARAあそびスター七夕TRAIN」が運行され、学生と親子が楽しい時間を過ごしました。地域連携の一環として行われ、美濃太田駅から北濃駅を折り返しました。車内では、保育士などをを目指している学生が地域の子どもたちと七夕飾りを作ったり、折り紙や切り絵、塗り絵などのあそびを体験したり、読み聞かせをするなど、あそびの楽しさを伝え、交流を深めました。もみじTRAIN(11月18日)、サンタTRAIN(12月16日)、雪だるまTRAIN(2月)を予定しています。



経営学部／各務原シティカレッジ「会計プロフェッショナルコース」全国大学対抗簿記 団体1級、2級で優勝

経営学部と各務原シティカレッジの会計プロフェッショナルコースの学生が、6月2日に開かれた簿記のインカレ「2012年春季全国大学対抗簿記大会」に出場し、団体戦1級、同2級、個人戦1級、同2級で優勝を果たしました。団体1級、2級はともに4季ぶり4度目の優勝です。



短期大学部の学生や教員12名 フィリピン・ミンダナオ国際大学を訪問、交流を深める

8月20日から5日間、友好交流協定を結んでいるフィリピンのミンダナオ国際大学に、学生と教員計12人が訪れました。介護技術演習や日本語クラスの見学、老人ホームの訪問や子どもと交流をしました。また社会福祉学科の教員有志から介護授業用のベッドが贈呈されました。





[関 キャンパス] ☎ 501-3993 岐阜県関市桐ヶ丘二丁目1番地 TEL 0575-24-2211
[各務原キャンパス] ☎ 504-0837 岐阜県各務原市那加甥田町30-1 TEL 058-375-3600

[大 学 院] ◆人間福祉学研究科 修士課程 博士課程後期

[大 学] ◆人間福祉学部 人間福祉学科(福祉専攻／心理専攻) 健康福祉学科(スポーツ専攻／マネジメント専攻)

◆リハビリテーション学部理学療法学科 ◆子ども学部 子ども学科(子ども教育コース／保育・子育て支援コース／発達支援コース) ◆経営学部 経営学科(マネジメントコース／まちづくり地域人養成コース／スポーツマネジメントコース／職業会計人コース) ◆通信教育部／人間福祉学部 人間福祉学科

[短期大学部] ◆幼児教育学科(乳幼児保育コース／障がい児保育コース／子ども家庭支援コース) ◆社会福祉学科(認知症ケアコース／介護予防コース／地域生活支援コース) ◆専攻科(福祉専攻)

※コースは変更する場合あり